

solidarité

Un mois à Kaya pour installer le haut débit

Un étudiant de l'IUT vient d'effectuer un stage de 3 mois, dont 1 au Burkina, pour installer à Kaya une liaison Internet haut débit par satellite.

Benjamin Pied ne le cache pas, il a vécu « une expérience incroyable ». Cet étudiant de 19 ans de l'IUT de Poitiers, qui suit ses études dans le cadre du département « Réseaux et télécommunications » de Châtelleraut, vient d'effectuer un stage de trois mois au sein des services municipaux. Le but de son stage : installer à Kaya une liaison haut débit Internet par satellite.

Depuis 1976, cette ville du Burkina, important carrefour commercial, a tissé des liens étroits avec Châtelleraut dans le cadre de la politique de coopération décentralisée que mène la ville.

Déjà, Châtelleraut est intervenue pour améliorer le système d'assainissement de l'eau à Kaya et, au début de l'été, c'est pour installer une liaison Internet haut débit et former les personnels municipaux de la ville africaine que deux Châtelleraudais sont partis là-bas trois semaines.

« En fait, il a fallu d'abord travailler deux mois dans les services municipaux pour préparer le travail, raconte l'étudiant de l'IUT, qui vient d'obtenir son diplôme et poursuivra ses



Aujourd'hui au centre multimédia de Kaya, la connexion Internet haut débit permet des échanges d'informations rapides.

études en licence pro par alternance à la rentrée. Définir les besoins exacts, prendre contact avec des entreprises de Ouagadougou pour établir des devis, choisir les fournisseurs, tout cela prend pas mal de temps. » Deux mois donc. Et puis, ensuite, le jeune homme est parti sur place avec un des animateurs de Raseteau, Abengoyap Armand, chargé lui, de la formation des utilisateurs.

Techniquement, le travail était d'installer une parabole pour

recevoir le signal satellite, puis un modem et, enfin, de distribuer le signal aux appareils situés dans le centre multimédia de Kaya. Il a aussi fallu installer deux bornes Wifi pour permettre une liaison entre le centre multimédia et les services de la mairie.

« Jusqu'alors, la ville ne bénéficiait que d'une liaison très bas débit qui prenait beaucoup de temps aux utilisateurs. Désormais, c'est différent, et les services de la ville peuvent com-

muniquer rapidement avec les autres grandes villes du Burkina. C'était une vraie attente des personnels là-bas. »

« Travailler de nouveau à l'étranger, j'aimerais bien »

Mais ça n'a pas toujours été simple. « Là-bas, tout est un peu compliqué. Passer une commande, recevoir du matériel, c'est long. Ici, en une demi-journée, on trouve du matériel. Là-bas, c'est parfois des semaines. D'où l'intérêt d'avoir tout préparé en amont. » Et bien sûr, il y a eu des surprises. « Il a fallu refaire tout le câblage de l'installation du centre, qui était défectueux, et le modem n'est jamais arrivé. Alors, il a fallu se débrouiller autrement. »

N'empêche, aujourd'hui Benjamin admet qu'il aimerait bien pouvoir retravailler à l'étranger. « J'ai découvert des gens très accueillants, très gentils. Et puis, l'expérience est formative. »

Laurent P...